
1 

 

江田島市教育委員会会議録 

 

平成 30 年６月 18 日（月）平成 30 年第６回教育委員会会議定例会を江田島市立大古小学校

ミーティングルームにおいて開催しました。 

 

１ 開会及び閉会に関する事項 

  開会   午前     10時 00分 

  閉会   午前      10時 42分 

 

２ 出 席 者 （５名） 

教 育 長            御堂岡   健 

教育長職務代理者         三 島 雅 司 

委   員            樋 上 美由紀 

委   員            柳 川 政 憲 

委   員            今 井 絵里子 

 

３ 出席説明員 

  教 育 次 長           小 栗   賢 

  学校教育課長           畠 藤 邦 子 

  生涯学習課長兼江田島図書館長兼 

能美図書館長           問 可 健 治 

  西能美学校給食共同調理場総括場長  福 岡    洋   

大柿自然環境体験学習交流館長   西 原 直 久 

 

４ 事務局 

  学校教育課 

    専門員   濵岡 晶子 

 

５ 傍 聴 人   

  な し 

 

６ 議事日程 

（１）教育長報告 

（２）会議録署名委員の指名 

（３）議案第 10号 江田島市教育委員会事務点検・評価報告書（平成 29年度事業対象）案

について 

(４) 承認第 13号 平成 30年度江田島市一般会計（第１号）補正予算（教育委員会関係分）

について 
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(５）承認第 14 号 教育委員会の所管に属する学校その他の教育機関の職員の任免につい

て 

(６) その他 

   

７ 議事の大要 

  ○ 教育長 

    ただいまから，第６回江田島市教育委員会会議定例会を開会します。 

    ただ今の出席者は５名です。定足数に達しておりますので，これから本日の会議を開

きます。 

本日の議事日程は，あらかじめお手元に配布したとおりでございます。 

 

○ 教育長 

審議に入る前に，議案書の７ページの承認第 14号については，人事に関する案件です

ので，審議は非公開が適当ではないかと思いますが，いかがでしょうか。 

                              （全員異議なし） 

 

○ 教育長 

それでは，お諮りいたします。 

承認第 14 号の「教育委員会の所管に属する学校その他の教育機関の職員の任免につ

いて」は公開しないことに賛成の方の挙手をお願いします。 

                  （全員挙手） 

 

〇 教育長 

挙手全員と認めます。 

従いまして，承認第 14号の「教育委員会の所管に属する学校その他の教育機関の職員

の任免について」は，公開しないで審議することに決定いたしました。 

 

○ 教育長 

日程第１，「教育長報告」を行います。 

それでは，議案書の２ページをお開きください。 

   「教育長報告」                         （省 略） 

   以上で，教育長報告を終わります。 

 

○ 教育長 

日程第２，「会議録署名委員の指名」は，会議規則第 15条第２項の規定により，あら

かじめ署名委員の順番を決めておりますので，今回は，今井委員にお願いいたします。 
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○ 教育長 

日程第３，議案第 10号「江田島市教育委員会事務点検・評価報告書（平成 29年度事 

業対象）案について」を議題とします。 

事務局から，説明をお願いします。 

 

〇 教育次長 

ただ今上程されました議案第 10号「江田島市教育委員会事務点検・評価報告書（平成 

29年度事業対象）案」についてでございます。 

議案書，３ページをお開きください。 

提案理由でございます。 

教育委員会の権限に属する事務の管理及び執行の状況についての点検及び評価を行い，

その結果に関する報告書を作成しましたので，江田島市教育長に対する事務委任規則(平

成 16年教育委員会規則第４号）第２条第 17号の規定に基づきまして，委員会の議決を

求めるものでございます。 

内容につきましては，「江田島市教育委員会事務点検・評価報告書（案）」を添付して

おりますので，そちらをご覧ください。 

報告書の１ページが点検・評価制度の概要，２ページから９ページまでが点検評価の

結果，10ページから 13ページ中段までが点検評価に対する外部評価委員の意見，13ペ

ージ中段からが総合評価，14ページから 16ページが教育委員会の活動状況，17ページ・

18ページが平成 29年度江田島市教育委員会経営計画，最後の，19ページが平成 29年度

自己評価表となっております。 

13ページをお開き下さい。 

外部評価委員の総合評価がございますので，これを読ませていただきます。 

 

（点検評価に対する外部評価委員の意見を読み上げる） 

 

以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

○ 教育長 

説明が終わりました。ご質疑はございませんか。 

 

○ 三島委員 

 「少子高齢化社会を迎えた今日，将来へ向けたビジョンの策定を強く望む」とありま

すが，具体的な取組みやアイデアがあるのですか？ 

 

○ 学校教育課長 

 外部評価委員会議では，図書館の貸出冊数と少子高齢化率との関連についての話題が

でました。高齢者や子どもに図書を多く借りてもらうためにはどうすればよいかという
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中で，少子化であっても，休みに帰省する子どももいるので，市外からの取り込みを考

える必要もあるのではないか，との意見がでました。それらを意識しながら，ビジョン，

経営計画を策定する必要があるのではないかと，最終的にまとめられたのだと理解して

おります。 

  

○ 三島委員 

 分かりました。次に学力の件ですが，今年は「基礎・基本」定着状況調査がないです

よね。それについての対応は？ 

 

○ 学校教育課長 

平成 30年度の経営計画では，「全国学力・学習状況調査の数値を４ポイント以上上回

る。」ということを目標設定しておりますが，４月に行われましたので，今後，年度末に

向けて再度調査を実施するなどして，学力を図る取組をしてまいります。また，基本的

な児童・生徒の姿として，思考力・表現力を高めるように，継続して指導することを各

学校に伝えております。 

 

○ 教育長 

 広島県の「基礎・基本」定着状況調査は，今年やらなかったら一年あくことになりま

すが，どのような措置をするのですか？ 

  

○ 学校教育課長 

今年の「基礎・基本」定着状況調査は休止で，新たな学力調査を構築すると県から連

絡がありました。今年の小学５年生と中学２年生は学力を図るものがありません。その

ため，江田島市としては６月に小学５年生・中学２年生を対象に，これまでの「基礎・

基本」定着状況調査の問題を活用して学力を図り，改善計画をたてるよう学校に指示し

ています。「基礎・基本」定着状況調査で課題がないか見つけ，定着が図られていないと

ころ，または，個々の児童に対して，きめ細やかに指導します。来年度，全国学力・学

習状況調査により，学力定着について確認ができる状況になるかと思います。 

 

○ 三島委員 

６月というと今からですか？ 

 

○ 学校教育課長 

６月中に，各学校で設定して取り組むように指導しています。 

 

○ 教育長 

 それぞれの学校の課題や，一人一人の学力を把握してどう伸ばすかのが大事であり，

県が学力調査を休止したから今年は何もしないというわけにはいかないと考えます。他
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の市町の対応はまちまちだと思います。 

 

○ 教育長 

それではこれで，本件の審議を終わります。 

採決に移ります。議案第 10号「江田島市教育委員会事務点検・評価報告書（平成 29

年度事業対象）案について」は，原案のとおり決定することに，ご異議ございませんか。 

                          （全員異議なし） 

 

○ 教育長 

全員異議なしと認めます。 

    よって本案は，原案のとおり可決されました。 

 

○ 教育長 

日程第４，承認第 13号「平成 30年度江田島市一般会計（第１号）補正予算（教育委 

員会関係分）について」を議題とします。 

事務局から，説明をお願いします。 

 

○ 教育次長 

ただ今上程されました承認第 13号「平成 30年度江田島市一般会計（第１号）補正予 

算（教育委員会関係分）について」でございます。 

議案書，４ページをお開きください。 

平成 30年度江田島市一般会計補正予算を，江田島市教育長に対する事務委任規則（平

成 16年江田島市教育委員会規則第４号）第５条第１項の規定に基づきまして，臨時に代

理しましたので，同条第２項の規定によりまして，委員会へ報告し，承認を求めるもの

でございます。 

議案書の５ページをお開きください。最初に，歳入でございます。 

17 款，寄附金，１項，寄附金，２目，指定寄附金，細節名は，社会教育費寄附金で，

内容は「さとうみ科学館の車両購入への寄附」で，100万円の増額補正でございます。 

６ページをお開きください。次に，歳出でございます。 

10款，教育費，１項，教育総務費，３目，教育振興費で事業名は，学校教育振興一般

事業で，事業費は，322 万７千円の増額補正です。内容は「大柿高校活性化補助金とし

てバス定期代補助を１／２から２／３へ，また，大柿高校魅力化事業補助金として，塾

講師を１名から２名に増員する」ものです。 

続きまして，同じく 10款，教育費，４項，社会教育費，３目，公民館費，事業名は，

公民館管理運営事業で，事業費は，24万円の増額補正です。内容は，旧中町公民館の土

地境界確認業務のための費用でございます。 

次に，同じく 10款，教育費，４項，社会教育費，６目，文化財保護費，事業名は，文

化財保存・保護・活用事業で，事業費は，300 万円です。内容は，海軍兵学校江田島移
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転 130周年記念地域交流事業のための費用でございます。 

最後に，同じく 10款，教育費，４項，社会教育費，８目，環境館費，事業名は，自然

環境体験学習交流館管理運営事業で，事業費は，207 万３千円です。内容は，指定寄附

による公用車，電気自動車の購入費用等でございます。 

以上の額を，平成 30年第２回江田島市議会定例会に上程し，６月 14日に可決されま

した。 

以上で，説明を終わります。ご審議のほど，よろしくお願いいたします。 

                            

○ 教育長 

  説明が終わりました。ご質疑を受けたいと思います。 

                               （質疑なし） 

 

○ 教育長 

    それではこれで，本件の審議を終わります。 

採決に移ります。承認第 13号「平成 30年度江田島市一般会計（第１号）補正予算（教

育委員会関係分）について」は，原案のとおり承認することに，ご異議はありませんか。 

                               （全員異議なし） 

 

○ 教育長 

    全員異議なしと認めます。 

よって本案は，原案のとおり承認することに決定いたしました。 

 

○ 教育長 

    日程第５，承認第 14号「教育委員会の所管に属する学校その他の教育機関の職員の 

任免について」を議題とします。 

（非公開） 

〇 教育長 

  以上で，本日の会議に付された審議事項は，すべて終了いたしました。 

     

  次の教育委員会会議は平成 30年７月 17日（火）午前 10時から教育委員会３階会議室で

開催します。 

以上で閉会します。 

 

    江田島市教育委員会会議規則の規定により，ここに署名する。 

 

      江田島市教育長 

 

      署 名 委 員 


